



**BRASIL** Detenido en Madrid un militar con 39 kilos de cocaína **P6**



**CULTURA** Ana Frank en versión chilena con la dictadura de Pinochet **P27**

## El drama fronterizo hace reaccionar al Congreso de EE UU

### Los demócratas y los republicanos presentan dos leyes por más de 45.000 millones para controlar el flujo de migrantes y presionar a Trump

PABLO X. SANDOVAL, **Los Ángeles**  
El sellado de la frontera sur con México y el drama que esta medida supone para miles de inmigrantes se ha situado en el centro del debate político en Estados Unidos.

La mayoría demócrata en la Cámara de Representantes decidió el martes aprobar a toda velocidad una ley que destina

4.500 millones de dólares a mejorar los recursos de la frontera, al calor de la indignación generada por las últimas informaciones sobre las condiciones de detención de los menores y la dramática foto de un padre y su hija ahogados en el río Bravo, que ha dado la vuelta al mundo. Un día

después, la ley fue rechazada ayer por los republicanos, que tienen la mayoría en el Senado y que proponen su propio texto, que también destina 4.600 millones a la ayuda fronteriza.

La diferencia entre ambas iniciativas radica en el margen de discreción que otorgan al presi-

dente Donald Trump para decidir en qué se gasta el dinero. Los líderes de ambas Cámaras pretenden que sea el otro el que acepte su ley, y ayer no estaba claro que lleguen a una posición común antes de las vacaciones del 4 de julio. La cuestión ha pasado a ser central: a quién culparán los votantes por el caos y la crueldad fronteriza. **PÁGINAS 2 Y 3**

**EDITORIAL** *Frontera inhumana*

**PÁGINA 12**

## La fiscalía de México paraliza la investigación por torturas en el 'caso Iguala'

PABLO FERRI, **México**

Desde el año 2015, decenas de pesquisas por maltrato en el marco de la investigación por la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa, ocurrida el 26 de septiembre de 2014, están paralizadas. Desde el cambio de Gobierno en México, hace siete meses, las dos instancias de autoinvestigación de la fiscalía, la visitaduría general y la unidad especializada para la investigación de delitos de tortura no han avanzado en las investigaciones. La segunda carece de fiscal desde la renuncia de su titular en diciembre. Los familiares ven con preocupación estos hechos. **PÁGINA 4**

## La defensa de Lozoya quiere que Peña Nieto declare por el 'caso Odebrecht'

SONIA CORONA, **México**

Las acusaciones por corrupción contra el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex) Emilio Lozoya apuntan a una red más amplia durante el Gobierno de Enrique Peña Nieto. Los abogados de Lozoya anunciaron ayer que pedirán a las autoridades que presten testimonio tanto el expresidente, del PRI, como el exministro de Hacienda y Exteriores Luis Videgaray para explicar la adquisición por la petrolera estatal mexicana de una planta de fertilizantes a Altos Hornos de México (AHMSA). **PÁGINA 5**

## El G20 se centra en la guerra comercial entre Pekín y Washington

MACARENA VIDAL LIY, **Pekín**

Todo está preparado para la 14ª cumbre del G20, las economías que agrupan el 85% de la riqueza mundial. Un evento cuyo acto principal será fuera de programa: la que celebren los presidentes de EE UU, Donald Trump, y de China, Xi Jinping, para solventar una guerra comercial y tecnológica mutua. **PÁGINA 6**



Un grupo de activistas en defensa de los inmigrantes celebran una vigilia en Clint (Texas). / MARIO TAMA (AFP)

La foto de Óscar y Valeria Martínez, ahogados en el río Bravo, sacude al mundo

## Un nuevo icono de la tragedia migratoria

GEORGINA ZEREGA, **México**  
El hallazgo el lunes de los cuerpos sin vida de Óscar y Valeria Martínez, un salvadoreño de 25 años y su hija de cerca de dos ahogados en el río Bravo, ha conmocionado al mundo y retrotraído a la imagen del niño sirio Aylan, muerto en las costas turcas en la crisis de los refugiados de 2015. La tragedia se produce

tras el recrudecimiento de la política migratoria mexicana, tras el acuerdo del Gobierno de López Obrador con la Administración de Trump. El padre, la niña y su madre abandonaron El Salvador hacia Estados Unidos. Llegaron a Matamoros, en Tamaulipas (México), pero encontraron una ciudad colapsada y se lanzaron a la aventura. **PÁGINA 3**



Sigue la sección de **Tecnología**

**EL PAÍS**